
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「疑似新任特首參選
人」在香港社會一直是熱門的話題。全國政協常委陳
永棋認為，歐美國家的經濟衰退無可避免，為香港未
來管治帶來挑戰，「香港未來幾年好難過」，故認為香
港需要懂得經濟的人為港人服務，擔任新一任的特
首，方能穩定政治經濟，做好民生。
陳永棋昨日被問及新任特首人選需要的條件時指，

香港目前面對歐美國家衰退的不穩因素，為特區政府
未來管治帶來挑戰，故需要「懂得經濟的人」擔當新
一任特首，雙管齊下，做好經濟與民生。就新特首人
選，他則重申自己支持現任政務司司長唐英年，「我
相信我的選擇無錯，如果唐英年有機會出任下任特
首，我有信心他會擴大個經濟餅，盡心盡力做好經
濟、房屋、老人、醫療，打造人民安居樂業的城市」。

歐美倘衰退港將受衝擊
全國政協常委、新鴻基地產非執董郭炳湘在同一場

合被問及有關問題時表示，新任特首最重要的是具備
領導才能，要有問責團隊支持，同時既要兼顧經濟發
展，更要面向市民及立法會，「領導才能好重要，香
港並非單靠未來特首服務香港，團隊亦是非常重要」。
他稱，無論自己以至整個香港商界，暫時均未有新

任特首的「心水人選」，他仍要觀察一段時間，亦相信
商界不會過早表態，並期望幾位「疑似特首參選者」，
可盡早向社會各界交代其參選政綱。

棋哥首重懂經濟
郭炳湘未有心水
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CEPA8措施 CY籲諮詢專業界

蘇錦樑：1.6萬億商機待開發

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）國務院副總理李克
強訪港之行宣布惠港「36招」，進一步締造香港與內地
合作共贏的新局面。特區行政會議召集人、香港專業
聯盟主席梁振英(見圖)建議，特區政府部門未來在與內
地商談CEPA時，應多跟香港業界磋商交流，將具體有
效措施寫入CEPA補充協議8，並爭取中央政府多敦促
內地省市秉承中央精神，確保對港企打開進入內地的
「大門小門」。

有則樓內地收入佔90%
梁振英在接受傳媒訪問時，以「振奮人心」來總結

「李克強旋風」對香港的影響。他指出，李克強此行親
自承諾「推動內地服務業對香港擴大開放」，為香港帶
來新希望及確立明確方針，而香港專業服務於過往10
年在內地發展迅速，「從無到有，從小到大」，並坦言

即令在目前內地專業市場尚未完全開放的情況下，香
港多個專業在內地的總收入，已多過在香港的收入。
他舉例說，一些在內地有業務的香港建築師事務

所，每10元收入就有9元來自內地。是次李克強在港宣
布，內地會在服務業的開放方面採取更積極的措施，
香港業界會於未來2、3個月討論有關問題，並向特區
政府反映意見，令特區政府和中央政府磋商時，將具
體有效的措施寫入CEPA補充協議8。

「我們可為國家做甚麼？」
梁振英又坦言，李克強是次在港期間，明確指出香

港在國家繼續發展中的角色，是「利國、利港、利
民」：對國家有好處，對香港有好處，對人民有好
處，而並非有些人所說的「明益香港」。他又形容「香
港共同面向國際市場，提高國家的整體競爭力」，即是

說香港跟內地是夥伴關
係，這一點是非常重要
的，並相信香港人「有很
多事可以做」，在配合國家
發展的問題上，應當問自
己：「我們可以為國家做
些什麼？」
他說，李克強此行令人

感受到他對香港的熱度，
和中央政府對香港的支持
度；他除了講經濟發展，
也指出香港經濟發展之後要注重民生，「意思是經濟
發展成果不應只有小部分人分享得到，而是整個社會
或多或少可以分享得到，他不單只講發展，也注重生
產和分配之間的關係」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央政府
宣布一系列加強內地與香港在國家「十二
五」規劃期間各範疇的合作。商務及經濟
局局長蘇錦樑表示，國務院副總理李克強
宣布在國家「十二五」規劃末期，香港與
內地可藉㠥CEPA，基本實現服務貿易自由
化，這是很大的承諾與突破，意味了內地
服務專業市場約1.6萬億的商機，正等待香
港來開發。
蘇錦樑昨日在接受電台節目訪問時表

示，李克強是次來香港視察，充分肯定了
香港在內地改革開放現代化上發揮作用，
而他宣布的新措施，更是內地與香港合作
的一大突破，「（中央有關的政策措施）在
深度及廣闊度也增加了，包括進一步增加
新開放部門，而部分已開放的部門也會增
加新開放內容」，為香港，尤其是服務業方
面帶來了發展的機遇。

他解釋，國家在「十二五」規劃期間，
會逐步將內地服務業佔生產總值的比例，
由43%增至47%，而按內地去年生產總值
達40萬億計，4個百分點的增長是相當可觀
的，亦為香港服務業未來發展帶來更大的
開拓空間。

檢測業獲接受令人鼓舞
蘇錦樑續說，過往7個CEPA補充協議，

內地已對香港44個服務領域開放門檻，有
逾1,300家企業受惠，特區政府未來會繼續
與內地部門理順貿易自由化安排，尤其香
港的醫療、律師、會計及旅行社等專業層
面將會在內地有更大發揮，而中央是次亦
宣布，擴大香港參與產品檢測認證的工作
至所有香港加工的產品，也反映內地逐步
接受香港的檢測結果，令人非常鼓舞。

李克強短短3日的旋風式訪港行程，
並宣布系列挺港政策措施，唐英年昨
日在出席一公開活動後形容，李克強
是次視察行程豐富緊湊，廣泛接觸了
各界及各階層人士，並多次重申中央
政府對香港的支持，並肯定了香港對
於國家未來發展的重要性。

助經濟發展改善民生
唐英年續說，李克強在港宣布的一

系列中央政府支持香港發展的政策措
施，是特區政府與中央有關部門經過
長時間的磋商得到的成果；是涵蓋

廣、力度大、有利經濟社會民生、深
化內地和香港合作的重大政策措施，
對香港持續發展、改善民生都具有積
極意義，令特區政府感到鼓舞，並衷
心感謝中央政府對香港的關心和支
持。
展望未來，他透露特區政府下一步

最重要的工作，就是要切實地落實
「十二五」規劃的機制，盡快與中央政
府有關部門和廣東省磋商，就各項措
施制訂具體落實方案和時間表，箇中
關鍵是要做到李克強所要求的，把政
策措施不折不扣地落實到位，讓兩地
民眾可以有實實在在的得益。

港各界齊心成功可期
唐英年並相信，特區政府和香港社

會各界齊心合力，必然可以充分發揮
香港的優勢及潛力：「李副總理訪港
期間多次提到對香港的未來充滿信
心，我認為，中央的支持給予我們更
大的信心，而只要特區政府與各界齊
心合力，繼續發揮香港人務實、拚搏
的精神，切切實實地鞏固和提升我們
的經濟，致力改善民生，必然可以充
分發揮香港的優勢及潛力，同時能保
持社會的活力，並且在面對挑戰時迸
發出強大的生命力。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正在北京訪問
的特區保安局局長李少光到訪外交部，向中央
政府表達了香港的謝意，並感謝外交部在多次
涉及香港人的事故給予很大的幫助。

李少光感謝外交部多次出手
李少光昨日向傳媒表示，他日前到外交部表

達了特區政府的謝意，並藉此機會提及了數次
涉及港人的事件，一是馬尼拉人質事件，當時
外交部駐港特派員公署及國家駐馬尼拉大使館
均為在該處的特區政府官員給予很大的幫助，

而當局就此事聆訊時，外交
部也協助特區的警員到馬尼
拉搜集證據；今年1月埃及

出現動亂時，外交部亦協助特區政府安排包機
直接飛往樂蜀，把滯留當地的香港人在春節前
送返香港；3月時，日本大地震及核洩漏事故，
國家駐東京大使館都幫了很大忙。
他續說，自己亦於昨晨禮節性拜訪了港澳辦，

感謝港澳辦在香港需要中央部委協助時，港澳辦
都很幫手，例如特區政府最近落實港人在內地的
成人子女來港就在今年4月1日落實了。
李少光並與公安部部長孟建柱會面，周一會

到最高人民檢察院、最高人民法院及國家原子
能機構，周二會轉赴內蒙訪問。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）新一屆區議會選舉將於11月6日
舉行，屆時全港18區共412個選區將會選出共412名區議員，即每個
選區選出1名民選議員。特區政府宣布今屆區議會選舉的提名期將
於9月15日開始，至9月28日結束。
選舉事務處發言人昨日表示，獲提名人士必須是年滿21歲的地方

選區已登記選民，以及在緊接提名前的3年內通常在香港居住，獲
提名為候選人資格詳情載列於《區議會條例》第20條。
發言人提醒，獲提名者必須得到有關選區的10名已登記選民在提

名表格上簽署同意提名，而每名選民只可以簽署提名1位候選人。
提名表格可在各區民政事務處、位於灣仔的選舉事務處索取，亦

可於選舉事務處網頁（www.reo.gov.hk）下載。

區選下月中開始提名

■范徐麗泰
認為措施能
夠長期有利
香港發展。
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唐英年：挺港36招重在落實
衷心感謝中央關顧 將速與內地磋商細節

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中共中央政治局常委、國務院

副總理李克強日前結束為期3日的旋風式訪港行程，親自走訪社

區體察民情，更為香港帶來6大範疇共36項的長遠互利共贏政

策，為香港發展打下「強心針」。特區政務司司長唐英年說，為

抓緊發展機遇，特區政府下一步最重要的工作，是盡快與中央

政府有關部門和廣東省磋商，不折不扣地就各項措施制訂具體

落實方案和時間表，只要特區政府和香港社會各界

齊心合力，必然可以充分發揮香港的優勢及潛力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國務
院副總理李克強在出席「國家『十二五』
規劃與兩地經貿金融合作發展論壇」，
公布涵蓋金融、經貿、粵港合作等6個
範疇多達36項的「挺港措施」。全國人
大常委范徐麗泰認為，中央是次宣布的
措施，深化了內地與香港合作發展，長
期有利香港未來5至10年發展。
范太昨日在公開場合表示，中央公布

的一系列措施，絕非只收短期效應，而
是有利於香港未來的長遠發展。她又
指，李克強是次視察香港行程，足跡遍
布了香港不同地區，相信是行程最多的
中央領導人之一。

陳永棋：中央關心港民情
全國政協常委陳永棋說，李克強的講

話及帶來的政策，足證中央對香港發展
有信心，是「由頭到尾貫徹支持香港到
底」，又指李克強是次行程安排，傳達
了非常重要的訊號，尤其是首站隨即落
區探訪升斗市民，而最後一日亦先與商
界會晤，反映中央十分關心香港訴求及
民情民生。
他說：「中央真是支持香港到底，不

同階層不同界別的人（李克強）都有
見，有升斗市民、有學生、有商界、有
（特區）政府、有學者，兼顧了各界階
層的需要，而首站始終是到平民家，這
是非常重要的訊號。」

郭炳湘：人幣中心角色重
全國政協常委、新鴻基地產非執董郭

炳湘表示，自己在與李克強在香港會晤
期間，大家未有機會直接傾談，但認為
李克強在「國家『十二五』規劃與兩地
經貿金融合作發展論壇」上，將多項中

央挺港措施介紹得「好清楚」，其中多項措施對香
港作為國際金融中心的發展非常重要，「今次訪港
好多人都想見他，不過他真的好關心大家訴求。就
人民幣離岸中心為例，我們曾經在多個渠道場合反
映，相信中央已經聽取訴求，並推出政策措施切實
支持香港發展離岸中心，這對香港金融中心發展很
重要」。
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展■唐英年表示，政府會盡快與內地有

關部門磋商措施的落實方案和時間
表。 香港文匯報記者彭子文 攝

■李克強訪港期間宣布了6大範疇36項的「挺港措施」。圖為李克強日前出席內地與香
港經貿合作項目簽約儀式。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

國務院副總理李克強來港三日之行，除了循例先會

見特首曾蔭權外，外訪活動，首先探望老人，與老人

家親切交流，尊老敬老在國家領導人心目中地位何其

重要。隨後，李副總理入戶看望基層家庭、中產家

庭，與他們真情交流，普通居民的苦樂在李副總理心

中的份量昭昭在目。隨即，他與工商專業界團體代表

茶敘，這些各界翹楚的代表性無可置疑。李副總理與

他們談足了一個小時。李副總理的吐握之勞，港人看

在眼裡，記在心裡。萬機之中，港人民生福祉牽動㠥

李副總理的心。

李副總理心繫普通市民生計
離港前夕，李副總理再利用早餐時間—這差不多可

以說是私人時間，與香港三位工商界知名人士共進早

餐。竟然有傳媒、學者稱，會晤地產巨頭個半鐘，「令

公眾覺得中央不成比例的重視那班富豪」。真是匪夷所

思。

首先，共進早餐用時40分鐘，不足一小時，更談不上

一個半鐘；其次，下榻酒店正是鄭裕彤先生旗下，年高

的鄭先生盡地主之誼，李副總理與其共進早餐以示感

謝，實乃人之常情。事實上，李副總理離港前還與身邊

工作人員一一合影，其體恤他人用心之細、用情之真，

令人感懷。至於李嘉誠、李兆基與李副總理餐敘，更是

無可厚非。試想，以他們對社會的貢獻，若有心與領導

人在港或內地單獨一晤，誰能說沒有機會和可能？三位

長者想必心念副總理身負萬機之重，憂勞國事，不忍再

另作叨擾。

當然，副總理見與不見三位工商界知名人士，都不

是問題。真正值得關注的是，李副總理與他們談了些

什麼？據傳媒報道，李副總理寄語地產商大局為重，

堅持香港物業價格穩定為主，要求地產商理解市場的

承受能力、市民的承擔能力，考慮各方因素，避免損

害香港經濟繁榮穩定。

來到香港這個資本主義社會，若李副總理避而不見

資本家，那會是一個什麼樣的信號，恐怕會是人心浮

動、市場震盪吧！李副總理與知名人士共進早餐，心

繫的是普通百姓的生計，此情此意，正常人豈會不

知。某些媒體、學者總想從雞蛋裡挑出一些骨頭，真

不知所為何事？

中央挺港措施惠及基層市民
事實上，所謂李副總理訪港之行「令公眾覺得中央

不成比例的重視那班富豪」的言論，根本不能成立。

首先，李副總理代表中央政府宣布支持香港進一步

發展、深化內地和香港合作的六大政策舉措，「招招

給力」。在香港面臨美歐債務危機、金融動盪衝擊，以

及自身經濟社會深層次問題和矛盾日益突出的關鍵時

刻，將為香港經濟發展注入巨大活力，香港社會各界

紛紛稱讚是「及時雨」

和「雪中送炭」。中

央為香港經濟發展注

入巨大活力，當然有

利改善香港各階層特別

是基層的民生。又豈是「偏

重富豪」？

其次，中央政府送給香港「大禮包」也惠及香港中下

階層，包括與市民生活息息相關的肉類和蔬果供應，以

及讓更多內地高校免試招收香港學生等等。特區政府17

日發表聲明，歡迎並感謝中央政府支持香港經濟社會發

展的一系列新措施，指出中央宣布的措施涵蓋範圍廣

泛，包括金融、經貿、交通、旅遊、食物和能源供應、

醫療服務和教育多方面，並「強調香港社會各界和普羅

大眾都能受惠」。又豈是「偏重富豪」？

香港經濟發展、民生改善、地產轉型，其中命題層

出不窮，學者們何不做些踏實的研究？從象牙塔裡走

出來關注一下社會，展現一些學者的人間情懷？何必

黑口黑面的去製造茶杯裡的風波？香江本無事，何必

自擾之？

何曾「偏重富豪」？
國務院副總理李克強訪港之行，首先是探望老人，看望基層家庭、中產家庭；李副總理代

表中央政府宣布的挺港措施，惠及普羅大眾；李副總理與知名人士共進早餐，寄語地產商大

局為重，堅持香港物業價格穩定為主，要求地產商理解市場的承受能力、市民的承擔能力，

心繫的是普通百姓的生計，何曾「偏重富豪」？

陸 聞

港人滯外幸國家施援
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